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СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 

; ТРУДЯЩ ИХСЯ

№  84 (10192) Воскресенье, 28 апреля 1957 гояа.

В каждом колхозе выращивать 
высокий урожай кукурузыПартия и правительство указывают нам на необходимость укрепления кормовой базы за счет выращивания кукурузы, подчеркивают, что она является решающей культу'рой в этом важном деле.На совещании работников сельской хозяйства областей центральной нечерноземной зоны 30 марта 1957 года Н. С. Хрущев говорил;«Я  счи тм  и считаю кукурузу королевой полей. Нет такой культ\'ры, которая могла бы равняться с  кукурузой. Но раз она ко'ро.тсва, то она требует к себе и достаточного почтения. Она требует, чтобы за ней как следует ухаживали. Тогда она будет по-настоящему платить тем, кто ее выращивает».В нашей области кукуруза растет хорошо, и при соблюдении агротехнических правил ее возделывания дает высокие урожаи не только зеленой массы, но и початков в молочно-восковой спелости.Колхоз «К новым победам», Шегарско- го района, в прошлом году на участке в 35 гектаров вырастил урожай кукурузы по 600 центнеров с каждого гектара, а на отдельных участках —  до 800. В сельхозартелях имени Ворошилова, имени Ленина, этого же района, урожай зеленой массы кукурузы был получен до 500 центнеров с гектара. В колхозе «Вперед к коммунизму». Томского района, звеньевая кукурузоводческого звена тов. Карташова два года подряд выращивает свои се.мена кукурузы. В каждом районе нашей области есть колхозы, где в прошлом году был получен высокий уролсай зеленой массы кукурузы.Но в целом по области урожай кукурузы^ в прошлом году получен очень низкий. Причиной этого является нерадивое отношение к возделыванию кукурузы со стороны многих руководителей колхозов и МТС.В колхозах Туганского района, например, было посеяно 2.400 гектаров кукурузы, урожай получен в среднем только по 8 центнеров с гектара. Это можно обт,яснить только тем, что руководители райкома КПСС и райисполкома, директора МТС й ш огие председатели колхозов недооценивают кукурузу, предоставили ее выращивание самотеку. Под кукурузу здесь бььти отведены плохие земли, значительная часть ее была посеяна рядовыми сеялками, не был организован уход за ,посева!яи. Было обработано и то только один раз немногим больше двухсот гектаров. Вот почему кукуруза в этом районе дала очень низкий урожай.Примерно такое же положение с возделыванием кукурузы сложилось во многих колхозах Молчановского, Кривошепн- ского, Еожевниковского, Асиновского, Томского и других районов.Такая «забота» о выращивании кукурузы- —  это дискредитация кукурузы. Нам необходимо получать высокий урожай кукурузы повсеместно. Тогда мы сможем выполнить взятые на себя обязательства в предоктябрьском соревновании по увеличению производства продуктов животноводства.Как этого добиться?Прежде всего, нельзя сеять кукурузу где попа.до. Для ее посева надо отобрать лучшие земли. Нельзя выращивать кукурузу без удобрений. Надо принять все меры, чтобы каждый гектар, предназначенный для посева кукурузы, был хорошо удобрен местными и минеральными удобрениями.Посев кукурузы должен быть проведен только квадратно-гнездовым способом. В своем Обращении участники совещания работников сельского хозяйства Сибири указывают, что получение правильного квадрата при посеве кукурузы —  решающее условие для последующего выращивания и обработки этой культуры.Для проведения посева кукурузы и ее обработки надо выделить самых лучших, квалифицированных трактористов, машинистов сеялок с тем, чтобы обеспечить действительные квадраты и иметь возможность обрабатывать посевы в двух направлениях, сохранив положенное ко

личество растении на гектаре до уоорки уролсая.Сейчас, не упуская времени, надо решить все организационные вопросы, связанные с НР01ЖЗВ0ДСТВ0М кукурузы, и в первую очередь выделить и обучить людей, которые будут заниматься выращиванием кукурузы.Необходимо сделать так, чтобы каждый колхозник, работник МТС и совхоза, имеющий отношение к кукурузе, твердо знал, что кукурузу надо не просто сеять, кукурузу необходимо выращивать.Надо сделать так, чтобы в этом году за каждый участок кукурузы отвечали бы от начала подготовки к севу и до конца уборки урожая определенные люди.Борьба за повышение урожайности кукурузы пойдет .тем успешнее, чем тщательнее в каждом колхозе уже сейчас будут разработаны меры повышения материальной заинтересованности в этом деле всех колхозников и игеханизаторов, занятых на возделывании кукурузы.До начала сева осталось очень мало времени. Но, как показывают факты, дела с подготовкой к севу кукурузы во многих районах области обстоят крайне плохо. Отдельные руководители районов, МТС и колхозов продолжают нерадиво относиться к кукурузе.В пяде колхозов Ту'"анского, Зырянского. Молчановского, Томского и других районов намерены посев кук'’пузы производить рядовыми сея.дгадгл. Это неправильно. Совещание работников сельского хозяйства Сибири осудило попытку некоторых рукпво,дителен колхоз''ч н совхозов, специалистов сельского хо'зяпства отказаться от квадратно-гнездового сева п снова вернуться к рядовому севу, который не прпносит увеличения '-роятая, по значительно увеличивает себестоимость прятукцпи и затраты ручного труда.Надо во-время подготовить технику для посева кукурузы ква.дратно-гпез.до- вым способом, псе необходимое для руч- но''о посева кукурузы.В некоторых районах наблю,даются по- пыткп резко сократить площа.дь посева кукурузы, зато зпачпгг.льно увелпчпть площадь посева по.дсолнечника. Председатель Молчановского райисполкома тов. Эндер просит, чтобы для района отпу- 
СТИ.ЛИ больше семян подсо.лнечнпка, посевы которого, по его мнению, надо расширить, а площадь посевов кукурузы сократить.Это вредное, неправильное решение. Попытки противопоставить подсолнечник кукур^ые должны надгп строгое осуждение со стороны партийных и советских органов.'  Нельзя дальше допускать такого' положения, когда только в конце года мы узнаем, что на том п.ти ином ^шастке урожай кукурузы погиб или был по.тучен очень низкий. Нужно поднять личную ответственность директоров, . главных специалистов MT0, председателей, агрономов и зоотехников колхозов, секретарей райкомов и председателей райиспо-ткомов за выращивание кукурузы.Долг партийных организаций —  широко развернуть социалнстинеское соревнование за получение высоких урожаев кукурузы.Центральный кождтет ВЛКСМ обратился к комсомольцам и молодежи колхозо.в, МТС и совхозов Советского Союза с призывом —  смелее и настойтавее взяться за возделывание кукурузы. Борьба за выращивание высоких урожаев кукурузы должна стать кровным делом комсомольских организаций, всей сельской молодежи нашей области.В своем Обращении участники совещания работников сельского хозяйства Сибири призывают всех работников сельского хозяйства Сибири сосредоточить главное внимание на расширении и укреплении кормовой базы. Они указывают, что важнейшей культурой в деле увеличения производства кормов является кукуруза.Колхозники й механизаторы! Быстрее завершим подготовку к севу кукурузы, обеспечим получение ее bedcokobo урожая в каждом колхозе!

На родине за1иечательного починаЧАДЫР-ЛУНГА (Молдавская ССР), 25 апреля. (ТАСС). Волнующие дни переживают труженики сельского хозяйства Чадыр-Лунгского района, выступившие инициаторами Всесоюзного соревнования за максимальное увеличение производства продуктов животноводства. Высокая оценка их почина, данная в телеграмме 'тов. Н. С. Хрущева, всколыхнула всех тружеников колхозной Чадыр-Лунги. Механизаторы, животноводы, полеводы еще раз заявляют, что с честью , справятся с взятыми обязательствами, ознаменуют 40-ю годовщину Великого Октября новыми трудовыми успехами.В беседе с корреспондентом ТАСС первый секретарь Чадыр-Лунгского райкома партии Герой Социалистического Труда К. В . Волнянский рассказал:—  Наш район, хотя и находится в безводной Буджакской степи, располагает большими возможностями для дальнейшего увеличения производства всех сельскохозяйственных продуктов. Как известно, колхозники пересмотрели свои прежние обязательства и решили произвести в нынешнем году не менее 60 центнеров мя

са на сто гектаров сельхозугодий, в том числе 54 центнера свинины на сто гектаров пашни. Еще более высокие обязательства взяли сельхозартели имени Ленина, «Завет Ильича», «Комсомолец», «Советская Молдавия» и «Ленинский путь». Они решили улсе нынче подучить по сто и более центнеров мяса на каждые сто гектаров угодий. Для выполнения этого обязательства, району предстоит откормить свыше 30 тысяч свиней —  в два раза больше прошлогоднего.. Около трех с  половиной тысяч свиней уже откормлено. Государству сдано свинины столько же, сколько за весь 1953 год.Сейчас на откорме находится 13 тысяч свиней, на доращивании —  4.000 голов молодняка. Недостающее количество свиней нам обеспечат широко практикуемые в районе разовые опоросы, для которых животноводы подбирают наиболее крупных и упитанных свиноматок. В каждом колхозе разработан график откорма свиней, которого животноводы строго придерживаются. Среднесуточные привесы каждого животного составляют на лучших фермах по 800— 850 граммов.
Почин передовых колхозов 

странЬ! поддерЯ^ан

Соревнование в честь 40-летия 

Белиного Октября

В  коллективе Томского манометрового завода хорошо известны имена то- 
карей.револьверщиков цеха №  4 Марии Бознюк и Павла Вершинина. Они со
ревнуются между собой.

В  социалистическом соревновании за достойную встречу 40-й годовщины 
Великого Октября нормы выработки они выполняют на 250— 300 процентов. К  
1 Мая тт. Вознюк и Вершинин заканчивают выполнение годовых норм.

На снимке: М . Вознюк и П . Вершинин.
Фото Ф . Хитриневича.

ЛЕНИНГРАД, 25 апреля. (ТАСС). Почин передовых сельхозартелей Тамбовской, Воронежской областей и Молдавской ССР, принявших новые, повышенные обязательства, горячо поддержан колхозными животноводами области.Сегодня корреспондент ТАСС беседовал с председателем сельхозартели «Прогресс», Мгинского района, Н. В . Суровым, который рассказал о том, как колхозники борются за повышение продуктивности животноводства.—  В этом году мы взяли обязательство получить на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий 70 центнеров свинины н 685 центнеров молока. —  сообщил тов. Суров. —  Чтобы добиться этого, проявляем большую заботу об укреплении кормовой базы. Будем применять лагерное содержание свиней, значительная часть поголовья будет откар.чливаться на посевах картофеля. Для молочного скота организуем долголетнее культурное пастбище в 60 гектаров. 150 гектаров засеем викой и клевером.При.меру передовых колхозов страны последовали также сельхозартели имени Ворошилова, Рощинского района, имени 18 партсъезда. Гатчинского района, «Красный партизан», Всеволожского района, и другие, принявшие новые, повышенные обязательства по производству .молока и мяса. Так, животноводы колхоза имени Ворошилова обязались получить на 100 гектаров лугов и пашен

150 центнеров свинины и 600 центнеров молока.Более 300 колхозов области будут производить откорм свиней на посевах картофеля, что позволит резко сократить трудовые и денежные затраты на производство свинины. Свыше 160 колхозов создают культурные долголетние пастбища. V ***КУРГАН, 25 апреля. (ТАСС). Животноводы Зауралья обсуждают обращение передовых колхозов Молдавии об увеличении производства продуктов животноводства. Председатель колхоза имени Сталина, Каргопольского района, А. Елкин рассказал нашему корреспонденту:—  Колхозники решили в нынешнем году получить на сто гектаров угодий не менее 60 центнеров мяса и 230 центнеров молока, а в 1960 году —  по сто центнеров мяса и по четыреста центнеров мо.1ока. Для каждой коровы решено заложить по десять тонн кукурузного си- .тоса. Для свиней его будут закладывать в смеси с картофелем. Впервые организуется пастьба свиней на картофельных полях. Чтобы начать выпас животных пораньше, эти участки засадим ярО'Визи- рованными клубнями. В нынешнем году рассчитываем получить на сто гектаров пашни не менее 30 центнеров свинины. Резко увеличиваем и поголовье птицы. Птичницы обязались получить на каждые сто гектаров зерновых культур 14— 15 тысяч яиц.

С О Р Е В Н О В Я Н И Е  Ч Я Б Я Н О ВПередовые овцеводы области, развернув социалистическое соревнование в честь 40-й годовщины Великого Октября, успешно выполняют принятые на себя обязательства по получению и сохранению молодняка овец.30 чабанов области за прошедшие шесть месяцев получили по 100— 140 ягнят на каждые 100 овцематок.Первое место в соревновании чабанов за получение и сохранение приплода завоевал А. Филиппов из колхоза имени Кагановича, Парбигск'ого района. На каждые 100 овцематок он получил и сохранил по 150 ягнят.

Немного от него' отстали чабаны колхоза Ш1ени Ленина, Верхне-Кетского района, П. Бедарев и 3. Казанцева, которые получили по 144 ягненка на 100 маток каждый. Н. Мосина из колхоза имени Свердлова, этого же района, получила и сохранила по 135 ягнят.Хороших результатов добились чабаны колхоза имени Буденного, Шегарского района, А . Хомякова, В . Ламека, М. Сима- чева и тов. Молодцова. Каждая из них получила за полугодие по 130 ягнят на каждые 100 овцематок.
П Е Р В Е Н С Т В О  У Д Е Р Ж И В А Е Т  

тов. М Я Р И Л О В ЯПодведены итоги соревнования птичниц колхозов области за увеличение продуктивности кур.Первое место завоевала птичница колхоза имени Сталина, Колпашевского района, А . Е . Марилова, которая за шесть
истекших месяцев получила в средне'м на каждую несушку по 68 яиц. На втором месте —  птичница колхоза «За коммунизм», этого же района, Т. К . Казозаева. Она получила по 50 яиц на несушку.

ЗАКОНЧИЛОСЬ ВСЕРОССИЙСКОЕ СОВЕЩАНИЕ 
ПО КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНОЙ РАБОТЕ В ДЕРЕВНЕ

Г и д р а в л и ч е с к и е  п р е с с ыДНЕПРОПЕТРОВСК, 26 апреля. (ТАСС). Сегодня коллектив Днепропетровского завода прессов в'ьшолнил свое социалистп- ческое обязательство в честь первомайского праздника —  закончил изготовление универсального ковочно-штамповочного пресса с гидравлическим приводом» Эта уникальная машина весит триста двадцать тонн и обрабатывает поковки

самой различной формы весом до двадцати тонн.Пресс сконструирован е учетом последних достижений техники. Он оборудован так называемым следящим механизмом и синхронной аппаратурой, которые обеспечивают самую высокую точность обработки металла.Коллектив завода освоил пять образцов новейшего кузнечно-прессового оборудования.

25 апреля в Москве закончилось продолжавшееся три дня Всероссийское совещание по культурно-просветительной работе в деревне.На заключительном заседании присутствовали товарищи М. А . Суслов, Н. И. Беляев и П. Н. Поспелов.Участники совещания —  заведующие клубами, донами культуры, библиотеками, избами-читальнями, киномеханики, учителя, руководящие работники органов культуры на местах —  детально обсудили доклад Министра культуры РСФСР тов. Зуевой о состоянии и мерах улучшения культурно-просветительной работы в деревне. Всего в прениях выступило более 40 человек.
Пребывание К. £. Ворошилова в Ханчжоу

□  □ □
За высокие урожаи кукурузыЦентральный Комитет ВЛКСМ обратился к комсомольцам и молодежи колхозов, МТС, совхозов с письмом, в котором призвал сельских юношей и девушек по-бое- вому взяться за выращивание высоких урожаев кукурузы. 'ЦК ВЛКСМ соващстяо с Министбрютвом сельского хозяйства СССР и Министерством совхозов СССР решили объявить Всесоюзное социалистическое соревнование комсомольцев и молодежи за выращивание высоких урожаев кукурузы. Победителями в социалистическом соревновании будут считаться молодежные звенья и бригады, молодые колхозники, механизаторы, рабочие совхозов, пионеры и школьники, добившиеся получения высоких урожаев кукурузы, а также комсомольские организации, которые обеспечат активное участие комсомольцев и молодежи в этой работе.Для премирования лучших звеньевых, бригадиров, молодых кукурузоводов —  победителей соревнования —  установлено 2 .000 премий. Среди н и х:, путевки на

Всесоюзную сельскохозяйственнув) выставку, радиоприемники, часы. 1.000 человек —  победителей совевнования будут приглашены на Всесоюзный слет молодых кукурузоводов, который намечено провести в Москве в начале 1958 года.Для пионеров и школьников установлены в качестве премий путевки в пионерский лагерь «Артек», путевки на ВСХВ. бесплатная годовая подписка на газету «Пионерская правда».Для молодежных звеньев, бригад и первичных комсомольских организаций колхозов. МТС и совхозов —  наборы музыкальных инструментов, спортивного инвентаря.Для районных комсомольских организаций —  легковые автомашины, мотоциклы, радиоприемники.ЦК B IK C M  учредил значок «За высокий урожай кукурузы» для награждения комсомольцев и молодежи, наиболее отличившихся в борьбе за получение высоких урожаев кукурузы.

ХАНЧЖ ОУ, 26 апреля. (ТАСС). Сегодня Председатель Президиума Верховного (Совета СССР К. Е . Ворошилов и сопровождающие его лица Ш . Р. Рашидов, В. П. Елютпн, Н. Т. Федоренко, П. Ф. Юдин продолжали знакомиться с всекитайской здравницей —  городом Ханчжоу и его живописными окрестностями.В первой половине дня советские гости вместе с премьером Государственного совета КНР Чжоу Энь-лаем, заместителем председателя Постоянного комитета ВСНП Пын Чжэнем, заместителем премьера Государственного совета КНР маршалом Хэ Луном, председателем Народного комитета провинции Чжэцзян Ш а Вэнь-ханем и другими лицами побывали в деревне Мэйцзяо, где. находится чаеводческий производственный кооператив «Октябрь».Товарищ К. Е . Ворошилов и сопровождающие его лица, бе.седуя с председателем кооператива Сунь Гуань-шунем и его заместителем Лу Чжэнь-хао, подробно интересовались работой кооператива и доходами крестьян, агротехникой возделывания чая и т. д. Руководители кооператива рассказали, что крестьяне этой деревни в 1952 году организовали сначала группу взаимопомощи, затем, убедившись в преимуществах коллективного труда, создали в 1954 году сельскохозяйственный кооператив низшего типа, преобразованный осенью 1955 года в кооператив высшего типа.

j В кооперативе насчитывается 227 дворов с населением 1.053 человека. Годовой доход на каждую семью в прошлом году составил 640 юаней, значительно выше, чем было раньше при единоличном хозяйстве. Если до объединения в кооперативе с каждого му (му равен ‘/is га) семья крестьянина получала 30 килограммов чайного листа, то теперь с такой же площади снимается по 76 килограммов. Это было достигнуто, сказали руководители кооператива, благодаря комплексу агротехнических мероприятий, применение которых стало возможно лишь при коллективном ведении хозяйства.Гости побывали на чайных плантациях,  ̂ в помещении, где обрабатывается чайный лист, беседовали с крестьянами.В подарок гостям члены кооператива преподнесли чай, изготовленный в этом

кооперативе. Гостей тепло встреча.ди 'сотни крестьян.Затем товарищ К. Е . Ворошилов и сопровождающие лица посетили замечательный санаторий Ппнфынь. Этот санаторий построен в живописной горной местности, у  подножия которой протекает- широкая река Цяньтанцзян. Там отдыхают и лечатся китайские трудящиеся —̂  главным образом рабочие Ш анхая.Гости осмотре.ди санаторий. Товарищ Ворошилов и другие лица беседовали с отдыхающими, пожелали им здоровья и успехов в работе. Отдыхающие в санатории тепло приветствовали посланцев советского народа.В заключение пребывания в санатории советские гости и ру.човодптели китайского правительства сфотографировались с отдыхающими.
М о м л р о к  т оварш щ у 1C, Ш, В о р о т ш л о в уПЕКИН, 25 апреля. (ТАСС). Как сообщает агентство Синьхуа, проживающий в Чунцине мастер художественной резьбы по слоновой кости Лю Шен-дао вручил представителю газеты «Чунцинжибао» портрет К. Е . Ворошилова с просьбой передать его товарип1у Ворошилову.Портрет вырезан на куске слоновой кости размером 8 X 5  см. На этом же куске слоновой кости воспроизведен полный

текст речи товарища К. Е . Ворошилова, произнесенной им 16 апреля па заседании Постоянного комитета Всекитайского собрания народных представителей. Текст речи насчитывает свыше 4.600 отдельных иероглифов. Портрет товарища К. Е . Ворошилова и текст его выступления были вырезаны мастером всего лишь за четыре дня напряженной работы.

Выступления ярко иллюстрировали огромные успехи в области культуры, достигнутые народами РСФ)СР. Ораторы рассказывали о деятельности передовых культурно-просветительных учреждений, работа которых тесно связана с хозяйственной жизнью сельских районов, ко.тхо- зов и совхозов, делились опытом проведения интересных конференций, фестивалей, лекций, говорили об организации отдыха колхозников. Большое внимание уделялось участию культурно-просветительных учреждений в подготовке к всенародному празднику —  40-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции.В ходе -прений вскрыты недостатки, ликвидация которых будет способствовать дальнейшему подъему культуры.Директор баксанекого районного Дома культуры Кабардино-Балкарской АССР тов. Шанпбов на примере своего района показал, как развивается культура в автономных республиках. В каждом селе района есть свой клуб, три из нпх построены совсем недавно. Горцев обслуживают несколько передвижек. Открыты библиотеки для взрослых ш детей. Тов. Шанибов считает, что нужно тщательнее подбирать кадры культработников, больше заботиться об улучшении их быта.Министр культуры ()ССР тов. Михайлов в своем выступлении подробно рассказал о том, что предпринимают министерство и органы культуры для дальнейшего усиления культурно-просветн- тельной работы в деревне.С большой речью на совещании выступил секретарь ЦК КПСС тов. П . Н. Поспелов.После заключительного слова Министра культуры РСФСР тов. Зуевой было принято Обращение Всероосийско-го совещания сельских работников культуры ко всем работникам культуры и искусства РСФСР, призывающее их мобилизовать все силы на выполнение стояпшх перед деятелями культуры задач в области коммунистического воспитания трудящихся.Перед закрытием совещания с кратким словом выступил заместитель председателя Совета Министров РСФСР тов. Н. И. Беспалов. (ТАСС).

7  ' '  '

Гор. Дубна Московской области. В  лаборатории физики высоких энергий 
Объединенного института ядериых исследований начал .работать крупнейший в 
мире синхрофазотрон.

В  первые же дни работы на синхрофазотроне удалось ускорять частицы —  
протоны до энергии в 9 миллиардов электроновольт. Достигнута самая высокая 
энергия частиц, которую когда-либо удавалось искусственно создавать физикам.

Для управления всеми агрегатами этой гигантской установки создан цент

ральный пульт, находящийся в другом здании— на расстоянии нескольких сот 
метров.

Коллектив лаборатории продолжает работу по дальнейшему налаживанию 
синхрофазотрона и доведению энергии ускоряемых протонов до 10 миллиардов 
электроновольт.

Н а снимке; общий  ̂вид синхрофазотрона, v
(Фотохроника ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



K V W C H O E  З Н Я М Я Воскресенье, 28’ апреля 1952 г. INI 81 '(101925

Кукурузу надо не просто сеять,
кукурузу надо выращивать

До 800 
центнеров 
с гентараИ в Сибири: кукуруза растет олень хорошо при условии строгого . соблюдения правил агротехники ее воаиеды- вания. Прошлый год по погодно-климатическим условиям был неблагоприятен, а кукуруза там, где за ней хорошо ухалш- вали, выросла очень хорошая.В прошлом году у нас кукуруза дала урожай не везде одинаковый, потому что мы на разных участках применяли разные нормы вьюева, применяли разную агротехнику ее возделывания.Лучших результатов добилась вторая полеводческая бригада, которой руководит тов. Земцев. Здесь на площади в 35 гектаров кукуруза дала зеленой массы в среднем по 600 центнеров с  каждого, а на отдельных участках —  до 800 центнеров.Успех дела решило любовное отношение к вы,ращиваяию этой культуры. Оаа была размещена по парам. Поле было хорошо защищено лесом от холодных северных ветров. Землю обработали хорощо. Ранней весной поле проборонили в 2 следа, задержали влагу. Перед посевом 14— 15 мая участок продисковали легкой дисковой бороной на глубину до 10  сантиметров. Семена перед посевом были опудрены гексахлораном. Посев произвели с разными нормами высева в период с 17 мая по 1 июня включительно. После всходов поле пробороновали, организовали хороший уход за растениями. И наш труд окупился.В прошлом году мы допустили одну ошибку —  часть кукурузы странили скоту под видом зеленой подкормки.Н. С. Хрущев на совещании работников сельского хозяйства Краснодарского края 8  марта 1957 года критиковал тех руководителей, которые в своих отчетах показывают, будто они кукурузу сеют на выпас. «Вряд ли можно поверить этому, —  Г0В01РИЛ он. —  Кто же сеет кукурузу на выпас. На самом деле они ее и не сеют на выпас, а плохо организуют уход за обычньпш посевами, часть кукурузы зарастает сор н якам  и гибнет. Вот тогда-то, для того, чтобы от-

☆ '
М О У Ч Ж т ж л ъ ж о ж с Р A.S п: Е я  М Е

- '•'% XV фег ^ '' ’WWny W -VirUMC-̂

Ч?
у

r Шш

Вот какая кукуруза была выращена в прошлом году 
в колхозе «К  новым победам», Шегарского района, О
ней рассказывает в своей статье агроном Охота.

Фотоснимки

А  вот какую кукурузу вырастили в соседнем колхозе 
«Новая жизнь», этого же района. Здесь нарушили агро, 
технические правила возделывания кукурузы, не обес
печили ухода за посевами. Результат такого «выращи
вания» кукурузы —  налицо.

сделаны в конце августа 1956 года ф . Хитряневичем,

писаться, ее в отчете показывают какпосеянную на выпас».Таж и у нас получилось. Нынче такого бесхозяйст®е1ннаго отношейия к кукурузе мы не допустим. Посев произведем кшадатло-гнездо’вым способом кукурузной сеялкой С Е Г -6 . Для посева выделены опытные комозники, которые уже работали на этой машине прошлые годы. Еак только на полях неатного подсохнет, проведем с ними практический семинар.Для посева кукурузы подобраны хорошие земли. В большинстве это паровые поля и хорошо обработанные залежи. Еак только будет возможно, забороним их, чтобы удержать весеншою влагу. Под культивацию будем вносить на гектар не менее 15 тонн перегноя, часть залежей перепашем на глубину 12— 15 сантиметров.Важно не до;пустить обезлички посевов кукурузы. Урожай зеленой массы в среднем намечено получить не менее 500 центнеров с каждого гектара. Это дасг возможность создать в колхозе прочную кормовую базу для животноводства.
А. ОХОТА,

агроном колхоза «К новым победам», 
Шегарского района.
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©  Один гектар кукурузы по ко
личеству кормовых единиц равен 
2,1 гектара кормовой свеклы, или 

2,3 гектара картофеля. По нали
чию белка гектар кукурузы пре
вышает гектар кормовой свеклы и 
картофеля в 2 ,5 — 3 раза.

©  Если вы посеете кукурузу 
квадратно-гнездовым способом 
7 0 X 7 0  сантиметров н вырастите 
по 2 стебля в гнезде, то на гекта
ре разместится 40.800 растений. 
При уборке этого количества ра
стений на силос в молбчно-вос- 
ковой спелости получите мини
мум 600— 700 центнеров почат
ков н стеблей с гектара.

V
©  По данным Министерства 

сельского хозяйства, кукуруза, 
при ее уборке на силос в молоч
но-восковой спелости при урожае 
зеленой массы в 800 центнеров с 
гектара, при затрате 15,3 челове
кодня на гектар посева, на затна- 
чеиный человекодень даст 441 

кормовую единицу, сахарная 
свекла при урожае корней в 200, 
ботвы в 100 пентнеров с гектара 
при затрате 103 человекодня на 

гектар посева, даст 68 кормовых 
единиц, или в 6 раз меньше. Е с 
ли скормить животным указанные

корма, полученные на одни чело
векодень, то можно иметь такое 

количество животноводческих про
дуктов: от скармливания кукуру
зы при уборке на свлос в молоч
но-восковой спелости; мяса —  80 
килограммов, молока —  401 ки
лограмм, илн 17,4 килограмма 
масла; от скармливания сахарной 
свеклы (корней и ботвы); мяса—  

12,4 килограмма, молока —  62 
килограмма, или масла —- 3 ки
лограмма.

©  Подмосковный совхоз «Гор
ки II»  в течение ряда лет получа
ет в среднем по 1.000 центнеров 
зеленой массы кукурузы.V

©  В 100 килограммах силоса, 
приготовленного из растений ку
курузы, убранной в фазе вос
ковой спелости, при совместном 
силосовании початков и стебля 
содержится 21,5 кормовой едини
цы. Это значит, что 100 кило
граммов такого силоса по пита
тельным качествам заменяют 133 
килограмма силоса нз подсолнеч
ника, 178 килограммов силоса нз 
кормовой капусты, 187 килограм
мов кормовой свеклы, 210 кило
граммов кормовой тыквы.

Мы верим в кукурузуКукуруза Б Сибири! Совсем недавно это представлялось маловероятным. Долгое время кукурузу считали пригодной для возделывания только в южных районах страны, а теперь она проникла во все колхозы Сибири. И, как показала практика, кукуруза при надлежащей агротехнике дает у нас прекрасные урожаи зеленой массы и початков в молочно-восковой спелости.В этом мы убедились на собственном опыте.Кукуруза —  трудоемкая культура, требует заботливого и внимательного отношения к себе. Для посева кукурузы мы подобрали лучшие земли, хорошо их обработали и удобрили. Ранней весной задержали влагу на полях, когда появились сорняки, уничтожили их лущением. И только после этого приступили к севу кукурузы.Еолхоэница А. Д. Рубанова предложила посеять часть кукурузы замоченными семенаоги. Мы так и сделали. Семена кукурузы в мешках за1чачивали полсуток в воде и после этого производили посев. Семена заделывали на глубину 4— 5 сантиметров. Результаты получились очень хорошие. На 60 гектарах, где Щ"к-уруза была посеяна замоченными семенжми, всходы появились раньше, дружнее. С этого участка мы получили по 280— ЗОН центнеров зеленой массы кукурузы с 
початками, достигшими молочно-восковой 
спелости. А на тех участках, где посев был произведен сухими семенаоги, всходы вышли поздними и изреженными. Урожай зеленой массы там собрали ниже.Мы сделали такой вывод: нужно сеять кукурузу замоченными семенами. Это обеспечит более быстрые и дружные всходы, значит, и лучший урожай, даст больше возможностей даже в неблагоприятный год по.тучать початки в молочно-восковой спелости. А это очень важно. Н . С. Хрущев на совещании работников сельского хозяйства Горько1В- ской. Арзамасской, ЕировскоЙ областей .̂ Марийской, Мордовской ж Чувашской А(ЗСР 8  апреля 1957 года в городе Горьком указывал, что початки со счета сбрасывать нельзя.Я  за початки, говорил он, дайте силосную массу, сдобренную початками, да если туда добавить белковых ко̂ рмов —  это будет золото, а не корг.Початки значительно повышают ценность кукурузного силоса.Благодаря кукурузе мы в достаточном количестве обеспечили фермы ценным

сочным корюм на весь стойловый период. При больших дозах сжаргливания коровам кукурузного сялеса мы эначн- тельпо уменьшили расход сена. 126 коров не поедали за день и 3 центнеров сена, а продуктивность их по сравнению с предыдущей зимой повысилась в два раза.Теперь колхознвга на практике убедились в значении кукурузы для подъема общественного хозяйства, в том, что она является единственной культурой, которая поможет за год обеспечить создание прочной кормовой базы.Сейчас каждый колхозник нашего колхоза понял, что нельзя поднять общественное животноводство, увеличить производство мяса, сала, молока и друтта животноводческих продуктов без кукурузы.Мы верим в кукурузу!В нынешнем году мы решили посеять 90 гектаров кукурузы, получить урожай зеленой массы с початками в молочно- восковой спелости не менее 350 центнеров с  гектара.Еолхозиики хорошо' знают, что выращивание любой культуры нельзя предоставлять самотеку, кукурузы —  тем более. Мы организовали кукурузоводческое звено, руководство которым поручено одной из лучших колхозниц тов. Полуяновой. Она энергично взялась за дело.Под кукурузу отведены лучшие земельные участки из-под пропашных культур. Земля хорошо удобрена. Осенью мы их вспахали на зябь на глубину 25 сантиметров. Разработан план агротехнических мероириятий по выращиванию кукурузы. Еак только подсохнет почва, пр6изведе1М прибивку влаги, затем прокультивируом поля. После лущения прикатаем почву водоналивными катками, затем произведем маркировку поля для квадратно-гнездового сева. ■ '!У  нас все колхозники убеждены, что в низких урожаях кукурузы виновата не кукуруза, а бракоделы. При.дожим все силы, чтобы провести сев кукурузы по всем правилам агротехники и обеспечить получение высокого урожая. Это обеспечит успешное выполнение принятых обязательств по увеличению продуктов животноводства, поможет конкретными дела5ги ответить на призыв участников совещания работников сельского хозяйства Сибири.
М. ХАРИТОНЕНКО,

председатель колхоза имени Булганина, 
Кожевниковского района.

☆
Совет МТС 

решил!
Всю иунурузу посеять 
квадратно-гнездовым 

способомв  своем Обращении ЦК КП(Х! и Совет Министров СССР поставили перед нами задачу сделать 1957 год переломным годом в развитии всех отраслей сельского хозяйства. Этому вопросу было посвящено состояншееся недавно в городе Новосибирске совещание работников сельского хозяйства Сибири. Участники совещания Есесторонне и глубоко обсудили коренные Еоп.росы развития сельского хозяйства, особенно его важнейшей отрасли -  животноводства.Обсудив на совете МТС Обращение участников совещания работников сельского хозяйства Сибири, мы горичо его поддер-ЖЗаНИа оПлены совета — ' Кредседателм колхозов, бр'игадиры, специалисты сельского хозяйства резко критиковали недостатки в работе МТС по |руководству развитием обществеижого животноводства. МТС мало что сделала, чтобы создать в каждом колхозе прочную кормовую базу. В 1956 году в колхозак зоны почти не закладывался силос из кукурузы, не производилась посадка картофеля на корм скоту и, особенно, на откорм свиней, i ,Правильно критиковал нз совете руко'- водителей МТС заведующий молочно-товарной фермой колхоза «Победа» тов. Мухин за бесхозяйственное, нерадивое отношение к кукурузе. , .Отношение к кукурузе нужно круто изменить. Об этом мы и договорились нз совете МТС. Наши планы таковы: будем сеять кукурузы более 400 гектаров. Урожай зеленой массы запланировали получить минимум 250— 300 центнеров с гектара. Всю кукурузу посеем только квадратно-гнездовым способом.У  нал одна кукурузная сеялка. Большую часть кукурузы придется сеять вручную. Это дело серьезное. Надо хорошо подготовить людей, обучить их технике ручной квадратно-гнездовой посадки кукурузы, добиться, чтобы каждый из них понимал, зачем нужны точные квадраты, _Посев кукурузы раосчитшаем закончить в 4— 5 дней. За каждым работником думаем закрепить участок поля, где он и будет садить зерна в лунки. Такая организация поможет лучше организовать контроль за качеством сева. Ето допустит брак, тот за него пусть и отвечает.Успех выращивания кукурузы будет во многом зависеть от ликвидации обезлички ее выращивания. В каждом колхозе организовано по 2  кукурузо'водческих звена, за которыми зажренлено, п р м ер - но, по 50 гектаров кукурузы. Звеньевыми подобраны лучшие колхозники. Выделены также ответственные лица за возделывание кукурузы из числа заместителей председателей колхозов, специалистов сельского хозяйства. Междурядную обработку механизаторы будут проводить только под личным контролем _и руководством бригадира тракторной бригады.Сейчас в колхозах проводятся семинары и практические занятия по изучению техники посева кукурузы квадратно-гнездовым способом, правил агротехнийи возделывания кукурузы.Мы уверены, что в этш! году сумеем сделать кукурузу действительно решающей культурой в ооздаиин прочной кормовой базы, ____
С. КИСЕЛЕВ, 

директор Вороновской МТС.

Q  Ш ИБЕИ, допущенные нами в прошлом году в выращивании кукурузы, породи.ли у ряда руководителей колхозов нашего Молча- новского района глубоко ошибочное мнение: некоторые из них намечали в этом году значительно сократить посевы кукурузы, зато больше посеять подсолнечника. Так могут рассуждать лишь люди, не желающие заниматься выращиванием куку-: РУЗЫ. Нечего гадать: растет кукуруза у нас или не растет. Для нас ясно; кукуруза при заботливом отношении к  ней растет, и там, где за ней ухаживают, она дает хороший урожай.В прошлом году в нашем колхозе полеводческие бригады тт. Стояновского и Гончарова сеяли кукурузу одинаковыми семенами, на полях с  одинаковыми предшественниками. За пять дней до посева семена были подвергнуты воздушно-тепловому обогреву. Но бригадиры по-разному отнеслись в предпосевной обработке почвы, к посевам и уходу за кукурузой.Вот, например, как производился посев в бригаде тов. Стояновского. Под кукурузу здесь отвели 40 гектаров ранней зяби. Еак только стало возможно, прибили влагу. На каждый гектар члены бригады вывезли по 12— 15 тонн перегноя и внесли ето перед культивацией.Все семена перед посевом были протравлены гексахлораном. Насколько это важно, мы убедились на горьком опыте 1955 года, когда посеяли 20 гектаров кукурузы непротравлеиными семенами, и все посевы были уничтожены проволоч- виком.Бригада несколько отступила от рекомендованных норм заделки семян. Учитывая прогноз на засушливую весну и лето, «мюаа.задедывади ц  глубину ог 1  К  1Q

Не повторять прош логодних ошибок
сантиметров. Чтобы содержать посевы в чистоте, на них провели трехкратное боронование легкими боронами. Первое боронование провели спустя 10  дней после посева, когда еще всходов не было, а сорняки оживали. Этот прием дал положительные результаты. Посевы кукурузы все время бьши чистыми.Во второй декаде июня произошло резкое по-холодание, и кукуруза первого срока сева (в первой декаде мая), достигшая 10— 15 сантиметров высоты, пострадала от заморозков. Та, что сеялась во второй срок (2 0  мая), к этому времени только всходила, и мороз ее не повредил.Когда посевы подросли, бригада провела первую междурядную обработку. За лето посевы были еще дважды обработаны навесным культиватором. Там, где при посеве, а потом при окучивании рядки были нарушены, пришлось обрабатывать их вручную тяпками. В среднем с каждого гектара бригада получила по 180— 200 центнеров зеленой массы.Совсем иное положение оказалось в бригаде тов. Гончарова. Прежде всего, здесь сеяли кукурузу уже по засушенной почве, так как влагу на зяби, отведенной под эту культуру, не прибивали. Сеялку, как требуется, не отрегулировали, хотя руководил этим делом агроном тов. Глазырин. Несмотря на неоднократные напоминания со стороны правления колхоза, тов. Гончаров не уделил внимания уходу за посевами. Посевы заросли сорняками. Вместе с бурьяном мы там получили силосной массы по 30— 40 центнеров с гектара.~ Этот факт говорпт в том, пта в низких

урожаях кукурузы виновата не кукуруза, а бракоделы, люди, которые нерадиво относятся к ее выращиванию.Говоря о возделывании кукурузы в нашем колхозе, я должен признать, что в прошлом году мы допустили очень грубую ошибку, игнорировав квадратно-гнездовой способ посева. Если бы вся кукуруза была посеяна этим прогрессивным способом, я уРерен, что урожай зеленой массы мы получили бы значительно выше.Но даже то, что’ мы получили, помогло укрепить кормовую базу, повысить продуктивность скота. Еукурузу измельчали и закладывали на силос в облицованные траншеи. Заложили сило'са 4 ,5  тысячи центнеров. И сейчас кормим им свиней, коров, даже птицу. Результаты говорят сами за себя. В январе —  феврале дойные коровы у нас получали силос из дикорастущих трав. Эти месяцы мы в среднем надаивали по 250 килограммов молока на корову. В марте, когда с грубыми кормами стало потруднее, начали давать коровам кукурузный силос. За этот месяц мы надоили в среднем на корову по 292 килограмма.В связи с  недостатком кормов во многих колхозах райО'На сейчас снижаются удои. У нас —  наоборот, хотя грубых кормов и у нас очень мало. Сена мы даем только по 2 килограмма, соломы —  5 кйлограммов, .по 1 0 0  граммов концентратов 'На каждый надоенный литр, зато корова в сутки получает по 35 килограммов кукурузного силоса. Средний удой молока на корову составляет по 9 килограммов в сутки. А в соседнем колхозе .«Дуть £  коммунизму», на каждую корову

выдаетея в сутки значительно больше концентратов, но у них нет силоса, и надаивают они в среднем за день по 3— 4 килограмма молока на корову.Перед нами стоят большие задачи в деле увеличения производства продуктов животноводства. Без создания прочной кормовой базы мы эту задачу быстро не решим. Еукуруза —  решающее средство укрепления кормовой базы. Вот почему мы не только не сократим, а постараемся увеличить посевы этой ценной культуры.Надо исправить допущенные в прошлом году ошибки в выращивании кукурузы. Надо ликвидировать обезличку в выращивании кукурузы, повысить ответственность людей за соблюдение правил агротехники возделывания кукурузы, сеять кукурузу только квадратно-гнездовым способом.Что для этого мы делаем сейчас?Под посевы кукурузы подобраны хорошие предшественники, идет вывозка удобрений усиленными темпами. Мы решили на каждый гектар внести не менее 1 0 —  
12  тонн перегноя.Для возделывания кукурузы организованы звенья. Мне кажется, что борьбу звеньев за кукурузу должны возглавить руководящие работники колхозов. Я , например, взялся руководить одним звеном. Думаю, что от этого будет польза.Мы взяли на себя обязательство полу- ^чить не менее 250— 300 центнеров зеленой массы кукурузы с каждого гектара. Сеять кукурузу будем квадратно-гнездовым способом.Но плохо помогает колхозу в выращивании кукурузы Молчановская МТС. Просто непонятно, дочему так нерадиво i»t >

носятся руководители МТС к выращиванию. кукурузы. В прошлом году, например, в колхозах зоны МТС почти совсем не применялся кнаяратно-тнездовой способ сева, обработано первый раз было несколько десятков гектаров посева. Ясно, что большая часть посевов кукурузы заросла сорня- ка.ми. Удивительно, почему за шбель кукурузы никто никакой ответст1ве1ННости не несет.С такими ш рядката я'адо покончить. В своем Обращении участники совещания работников сельского хозяйства Сибири нравильно ставят вопрос о возделывании кукурузы, о повышении ответственности за это дело со стороны руководителей колхозов, МТС, партийных и советских органов. .!Машинно-тракторная станция и ее директор тов. Высоцкий должны в этом году по-цастоящему взяться за кукурузу. Нам надо помочь не только посеять кукурузу квадратно-гнездовым способом, вырастить ее хороший урожай, но и убрать его вовремя и без потерь. В прошлом году мы всю кукурузу убрали вручную, серпами. Еолхозницы срезали ежедневно по 15—  40 сотых гектара. Начинала уборку кукурузы и МТС, но механизаторы не подготовились, машины шли очень плохо, часто ломались, да и срез велся на высоте 60— 70 сантиметров. Мы вынуждены были отказаться от такой «помощи» станции.Ра.зве так может продолжаться? Нужно, чтобы руководители МТС в этом году, наконец, поняли все значение кукурузы. Вез кукурузы мы не сможем обеспечить выполнение принятых обязательств по резкому увеличению производства продуктов животноводства, принятых в честь 40-й годовщины Великого Октября.
Л. ПРОКОПЧУК, 

председатель колхоза «Красный 
Октябрь»,. Модмановского района.

„Б Л О К Н О Т
А Г И Т А Т О Р А " 8Вышел из печати очередной номер «Блокнота агитатора», издаваемого отделом пропаганды и агитации Томского oo-i кома ЕП СС. IНапечатаны' статья А . HoBOceaoB(i «День советской печати», статья старшего инженера отдела труда и зарплаты Томского подшипнико'Вого завода Ф. Ано- па «Социалистическое соревнование в честь 40-летия Октября на государственном подшипниковом заводе», в которой рассказывается о большом трудово% подъеме, с которым рабочие, инженерно-технические работники и служапще встречай ют великий праздник. , IВ разделе «Люди нашей области:!? помещен материал В . Поминова «15 пет на посту председателя колхоза»— о председателе колхоза имени Жданова, Еривошеин- ското района, депутате Верховного Совета! РСФСР Екатерине Николаевне EapfioBHH, недавно награжденной орденом Ленина.В блокноте опубликована статья В . Родионова «О подрывной деятельности СШ А  против стран социализма». ,В разделе «В помощь агитатору^ указаны темы и литература для докладов ё  бесед.

Тов. Несын 
не согласен.^Щедринский герой приказал в своё время закрыть Америку. Начальник областного управления по строительству в  колхозах тов. Несын, видимо, хочет поступить подобным же образом. ,■  J—  Не ново! Не оригинально! — > ката-горическн заявил он, рассмотрев предложенный директором Сибирского ботанического сада тов. Прикладовьтм проект зернохранилища приночвенното типа. —  ̂Закрыть! I ‘ 1 J«Закрыть» проект, ко1 ёчнб, не удалось. Зернохранилище по этому проекту было в 1955 ГО'ДУ построено в' колхозе! имени Хрущева, Асиновского района. Бюро Томского обкома ЕП СС в мае 1956 года рекомендовало внедрить новый способ хранения семян в практику. Болыпой ин . те'рес вызвало такое зернохранилище на Всесоюзной сельскохозяйственной выставке; просьбы выслать проект поступают из различных областей страны. Еомитет по делам изобретений и открытий при Совете Министров СССР признал птоект оригинальным и выдал Н. В . Прикладову авторское свидетельство. Н о...—  Не ново! Не оригинально! Закрыть! —  по-прежнему восклицает тов, Несын и всеми путязш задерживает гнед- реиие проекта.Испытание проекта в колхозе нмёнй Хрущева прош.до успешно. Семенное зерно, которое хранится в таких зернохра- етлищах, обладает лучшими посевными качествами, чем то, что хранится в других условиях. IПроизводственная агрономическая 'конференция' Асиновской МТС признала экономически вполне- оправданным строительство хранилищ припочвенного типа! для семенного зерна и рекомендовала колхозам строить такие склады. Е такому же выводу пришла и специальная комиссия, в которую, кстати говоря, входил й  работник управления по строительству в  колхозах тов. Нестеренко. Из колхозов^ где такие зернохранилища построены^ приходят хорошие отзывы о них. Но тов  ̂Несын стоит на своем:—  Не ново! Неправильно! Закрыть?И всеми путями задерживает внедрений хранилищ нового типа в практику вол- хозов,Никак нельзя мириться с тем, что из- за консерватизма тов. Несыяа тормозится такое важное дело, как внедрение з  практику колхозов нового_способа. хранения зерна, ' '

к'

Соревнуясь за достойную встреч^ 
40-й годовщины Великого Октября, иог 
лодая работница — сверловщица меха
носборочного цеха томского завода 

«Сибэлектромотор» Мария Павловна 
Буйнова ежедневно вырабатывает по 
две с половиной— три нормы.

Н а снимке: М . П . Буйнова.
Фото Ф . Хитриневича,Н А К А Н У Н Е  С Е В АКРИВОШЕИНО. (По телефону). Все механизаторы Рыбаловской МТС выехали в  колхозы. В колхозах имени Ворошилова й  имени Жданова проведены семинары е  бригадирами тракторных и полеводческих бригад, прицепщиками, подвозчиками, заправщиками, сеяльщиками и поварами. Трактористы подвозят корма к фермам, строительный лес, вывозят на поля навоз, оборудуют тракторные вагончики,- готовят сцепы для работы на севе агрегатом.
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Всенародное обсуж дение вопроса о дальнейшем  
совершенствовании организации управления 

промышленностью и строительством☆  'tr ,

ТРУДЯЩ ИЕСЯ ПРЕДЛ АГАЮ ТВ  редакцию газеты «Ерасное Знамя» поступают письма от трудящихся области, в которых они одобряют тезисы доклада тов. Н. С . Хрущева «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством» и вносят свои предложения,О необходимости кооперировать лесозаготовительные организации с лесопильными заводами и организовать поставку на заводы леса только по спецификации, > соответствуюшей заданию завода, пишет в редакцию наиальник планового отдела Могочинского лесозавода тов. Василев
ский.Тов. Першин, прожирающий на станции Итатка, предлагает объединить мелкие лесозаготовительные предприятия, принадлежащие многочисленным ведомст- 

i- венным организациям.Главный бухгалтер облкомхоза тов. 
Миролюбов говорит о необходимости объединить районные электростанции под единьш руководством. Подчинение, например, электростанций Министерства коммунального хозяйства и Министерства местной промышленности одному управлению позволит использовать технику на полную мощность, улучшить снабжение электроэнергией, работа электростанций будет рентабельной.О необходимости объединения всего мелкого речного флота с государственным . речным пароходством пишет инженер Колпашевской конторы разведочного бурения тов. Белкин. Он предлагает создать в области управление речного транспорта, которое будет осуществлять грузоперевозки.Тов. Белкин считает, что судостроение необходимо сосредоточить на крупных специализированных предприятиях, объединив их в одном управлении, подчиненном Совнархозу. Он предлагает также

V

рео1рганизовать управление разведкой полезных ископаемых и передать эту работу геологическому комитету при Госплане СССР или Совете Министров СССР, а на местах, внутри экономических районов, геологоразведочные организации объединить в геологическое управление при Совнархозе.Немало предложений внесли томские речники. Главный инженер пристани тов. 
Шульдинер на общем собрании коллектива по обсуждению тезисов доклада тов. Хрущева предложил объединить четыре министерства —  морского, речного, автомобильного TpaHCHOipra и путей сообщения —  в ô лнo Министерство транспорта.Директор Асиновского лесопильно-деревообрабатывающего комбината тов. 
Смирнов считает нужным наладить на одном из заводов страны производство лесопильных рам с  просветом пильной рамки 950 и 1.100 миллиметров. Это облегчит рас1шлов1ку толстомерного пиловочника, поднимет производительность труда рамщиков.Главный инженер Томского городского ремонтно-строительного треста тов. Ко- 
сичкин пишет о том, что работники треста предлагают пересмотреть существующую структуру управления трестом, ликвидировать его, а строительно-ремонтные участки Бировского, Куйбышевского, Вокзального районов объединить и подчинить тресту «Томскстрой».Начальник планово-экономического отдела Томского электролампового завода' тов. Трунаев предлагает объединить все мелкие автохозяйства г. Томска. Тов. Трунаев считает целесообразным на ряде промышленных предприятий сократить и объединить некоторые отделы заводоуправления. Например, отдел труда и зарплаты соединить с плановым отделом, ликвидировать финансово-сбытовые отделы, передав сбыт отделу снабжения.

☆
УЛУЧШ ИТЬ ПРОЕКТИРОВАНИЕ

О материально-техническом 
снабжении колхозов и МТСТезисы доклада тов. Н. С. Хрущева вы- ввали горячее одобрение среди трудящихся нашей страны. Коллектив нашей МТС горячо одобряет тезисы доклада тов. Н. С . Хрущева. Дальнейший рост промышленного производства поможет сельскому хозяйству добиться крутого увеличения производства всех видов продукции полеводства и животноводства,Тунгусовская МТС ощущает в своей практической деятельности многие недостатки в снабжении, что приводит к нерациональному использованию дефицитного сырьевого металла, удорожанию стоимости ремонта тракторов и сельхозмашин. Разве можно считать нормальным такое положение, когда МТС при современном уровне промышленности точит на токарных станках десятки тысяч различных болтов, гаек, шайб, изготовляет кустарным способом шплинты и другие «мелочи», расходуя на это значительное количество сортового металла и денежных средств. Стоимость одного килограмма болтов с гайками, получаемых МТС через «Сельхоэснаб», равна 4 рублям 43 копейкам, или одна штука обходится в 4,5 копейки. А когда эти болты или гайки мы делаем у себя в мастерской, то килограмм их стоит 52 рубля, или каждая шайба обходится по 50— 55 копеек. Этот недостаток легко может быть устранен путем специализации на метизном производстве одного из предприятий города Томска, который будет призван обеспечивать всю промышленность области метизами.Не отрегулирован воирос о завозе машин для МТС. Например, в нашей МТС уже три года ржавеют новый тракторный

пресс для сена, канавокопатель и другая техника, которая завезена в МТС без учета нашей потребности. А то, что нам очень нужно, часто не завозится. Надо полагать, что создание Совнархозов поможет улучшить порядок снабжения машинами сельского хозяйства.За последние годы автомашин в колхозах стало много, а вот снабжение запасными частями колхозов поставлено неудовлетворительно. Автомашины иногда до 50 процентов времени стоят из-за отсутствия нужных деталей для их ремонта. Зачастую на третий, четвертый год автомашина приходит в полную негодность, так как большинство из них работает без запасных частей, на износ. Совнархозам, на мой взгляд, следует предусмотреть увеличение производства запасных частей для всех видов! машин.Очень остро стоит вопрос об обеспечении колхозов горючим. В колхозах зоны нашей МТС с осени прошлого года из-за отсутствия горючего стоят 28 автомашин. Почему бы не организовать снабжение колхозов горючим через МТС, а не через кооперацию. Кто, как не МТС, лучше знает потребности колхозов в горючем. Снабжение запасными частями колхозов рационально также производить через МТС,Создание Совнархозов позволит в каждой зоне лучше руководить промышленностью, что безусловно по.тожительно скажется на развитии сельскохозяйственного производства.
А. HAT,

директор Тунгусовской МТС 
Молчановского района.

Обсуждая тезисы доклада тов. Н . С. Хрущева «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством», работники «Томлеелдорнроекта» внесли немало предложений. В Томске, например, требуется много проектов на жилые и производственные здания для предприятий. А в это время работники «Томжелдорпроекта» не всегда бывают полностью загружены.Чтобы включить в наш план какую- либо работу по проектированию, предприятие должно ходатайствовать через свое Министерство, Госэкономкомиссию и через наш главк. Стройки же г. То.мска обеспечивают проектами и сметами проектные институты, находящиеся в других городах страны. Это ухудшает качество проектирования. Томску и области надо иметь свой проектный институт. Пока нет такого института, большую помощь городским строителям могут оказать опециа.га- зированные томские проектные организ.т- ции —  «Томжелдорпроект» и томское отделение «Теплоэлектропроекта», где немало хороших опециалистов-тгроектиров- щиков. Для этого надо расширить права руководителей проектных организаций.Принципиальные вопросы планирования работы проектных организаций по перспективным объектам, направление развития технической мысли должны решаться в центре, а вопросы текущего строительства, обеспечения его проектносметной документацией —  на местах.Чтобы облегчить работу проектных организаций, улучшить качество проектирования, упростить взаимоотношения между «заказчиком» и «подрядчиком», нужно передать транспортные проектные институты и конторы из Министерства транспортного строительства в Министерство путей сообщения, по заданию которого строители работают.На наш взгляд, целесообразно иметь следующую схему организации и руковод. ства проектным делом на железных дорогах.В Министерстве путей сообщения должен быть Главтранспроект и в нем два отдела —  технический и плановый. Техотдел будет направлять техническую мысль всей системы Главтранспроекта, вырабатывать нормативы, технические

условия, инструкции, обобщать' достижения науки, техники, руководить изобретательством и т. д. Плановый отдел будет заниматься планированием работы институтов только по перспективным и комплексным объектам проектирования.Главтранспроекту будут подчиняться проектные институты —  специализированные и комплексные.Учитывая рост кадров, их опыт, количество специализированных институтов должно быть сведено до минимума (проектирование тоннелей, уникальных moj стов, сложные вО'Просы железнодорожной связи).Комплексные проектные институты должны быть прикреплены к группе железных дорог, а со временем они должны и территориально переместиться в районы обслуживания. Весьма желательна увязка границ сферы их действия с  границами создаваемых экономических адми- нистратив1ных районов. В этих условиях не исключено двойное подчинение проектных институтов —  Главтраненроекту и Сойнархозу экономического района.Целесообразно сократить число проектных организаций нашего Министерства, передав мелкие объекты проектирования, имеющиеся на каждой дороге, конторам Дорпроектов, а общестроительные объекты '—  территориальным проектным институтам.Районы проектирования .объектов должны быть на небольшом расстоянии от институтов. Для комплексного проектирования новых линий могут быть выделены отдельные проектно-изыскательские институты.При совершенствовании управления про.чышленностью и строительством следует упростить процесс согласования проектов. Сейчас согласование многоступенчато и очень громоздко. Его следует проводить лишь в Совнархозе экономического района. Там же должны утверждаться и все проекты, за исключением проектов сооружений общегосударственного масштаба.Необходимо также в каждом экономическом районе организовать институты типового проектирования. Это позволит создать проекты, учитывающие местные условие
А. ЧЕРВЯКОВ, 

начальник «Томжелдорпроекта».

ПРЕДОТВРАТИТЬ УГРОЗУ 
АТОМНОЙ В0ЙНЫ1

Открытое письмо Ц К  К П Г  
членам С Д П Г

Б Е Р Л И Н , 26 апреля. (Т АСС). По 
сообщению газеты «Нейес Дейчланд», 
Центральный Комитет Коммунистиче
ской партии Германии опубликовал в 
экстренном выпуске газеты «Фрейес 
фольк» открытое письмо, в котором об
ращается к членам С Д П Г  с предложе
нием предпринять совместные действия 
против угрозы атомной войньь Указы
вая на опасность, возникающую в связи 
с вооружением Западной Германии 
атомным оружием, Ц К  К П Г  пишет: 
«Сейчас перед немецким рабочим клас
сом, перед социал-демократами и ком
мунистами стоит вопрос: что можно и 
нужно сделать для того, чтобы ликви
дировать угрозу, возникающую в свя
зи с атомным вооружением?».

Ц К  К П Г  предлагает обсудить на 
предприятиях и в профсоюзах, во всех 
организациях С Д П Г  следующие основ
ные требования: немедленное прекраще
ние всех атомных испытаний и манев
ров с применением оружия массового 
уничтожения, ликвидация американских 
и английских баз и арсеналов, создан
ных на германской территории для ве
дения атомной войнь(, выход Ф Р Г  из 
Н А Т О , отказ от производства и хране
ния атомного оружия, переговоры меж
ду федеральным правительством и «■ пра
вительством Г Д Р .

Угрожающее положение, в котором 
находится наш народ, говорится в пись
ме, требует, чтобы все второстепенные 
разногласия между коммунистами и со
циал-демократами были отодвинуты на 
задний план. Необходимо предпринять 
все для достижения единства действий 
в борьбе за обеспечение мира и за 
устранение угрозы атомной войны. _
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Польская Народная Республика. В  
цехе завода грузовых автомобилей в  
СтарахоБицах.

(Фото Польского Центрального 
фотоагентства).

Забастовии во Франции
П А Р И Ж , 26 апреля. (Т А СС). В тече

ние вчерашнего дня десятки тысяч тру
дящихся авиационной промышленности 
Франции прекращали работу, требуя 
улучшения своего материального поло
жения. Почти на всех авиационных за
водах были проведены кратковремен
ные забастовки, поддержанные местны
ми профсоюзными организациями, вхо
дящими во всеобщую конфедерацию 
труда (ВКТ), «Форс увриер» и фран
цузскую конфедерацию христианских 
трудящихся (ФКХТ). Газета «Юманите» 
сообщает, что работу прекращали не 
только рабочие, но также инженерно- 
технический персонал и служащие.

Сегодня утром начали 48-часовую за
бастовку трудящиеся металлургических 
заводов Лотарингии. Эта забастовка, 
носящая «характер предупреждения» 
предпринимателям, объявлена по при
зыву профсоюзных федераций В К Т  и 
Ф К Х Т . Бастующие требуют увеличения 
заработной платы.

РАЗВИ ТИ Е  

ТРАНТОРОСТРОЕНИЯ  

В  ПОЛЬШ Е

В А Р Ш А В А , 25 апреля. (Т А СС). Перн 
венец польского тракторостроения —-i 
завод «Урсус» близ Варшавы отметил 
крупную производственную победу. Вче-̂  
ра с конвейера сошел 50-тысячный 
трактор отечественного производства^ 
Коллектив завода направил первому ce-i 
кретарю Центрального Комитета Поль^ 
ской объединенной рабочей партии 
В. Гомулке письмо, в котором сообщает 
о своих производственных успехах в 
честь международного праздника tpjh  
дящихся 1-е Мая.

Тракторостроение — новая отраслй 
польской промышленности. Она создана: 
в годы народно-демократической власти,-

Наряду с колесными тракторами мар-- 
ки «Урсус» в стране выпускаются такг 
же гусеничные тракторы.

Текущий пятилетний план предусмату 
ривает значительное развитие тракторе-  ̂
строения в Польше. Одновременно освау 
иваются новые типы тракторов. В части 
пости, на заводе «Урсус» разрабатыва
ются конструкции двух новых трактоу 
ров, производство которых начнется d 
ближайшее время. ■

Объединить предприятия смежных отраслей

Организовать высший совет по делам 
науки и техники

i  Рост научно-неследовательсиих учреждений, дальнейшее повышение роли науки в нашей стране требуют улучшения руководства научными жоллеигавами и оргашзациями.По нашему мнению, необходимо соз- J Дать высший совет по делам науки и i  техники С(Х!Р, который мог бы заниматься принципиальными вопросата планирования я  организации проведения научных иоследованяй, внедрения новой техники, финансщюва.ггия, строительства и матбриально-технического обеспечения научно-нсследоватедьеких учреждений в масштабе всего Советского Союза. Он будет направлять усилия крупных научных коллективов на решение важнейпгих проблем развития науки и техники е учетом потребностей народного хозяйства.Свою руководящую роль высший совет будет осуществлять через Академию наук СССР, |Миниетерство высшего образования и научно-технический комитет Гос

плана, предстанитеш которых войдут в состав высшего совета.Б подчинении высшего совета должно находиться главное управление научно- технической информации.Выспшй совет упорядочит издательскую деятельность, выпуск научных и технических журналов, а также разработает положение о координации исследовательской работы и взаимоотношениях между научными учреждениями, которые будут находиться в ведении Академии наук СССР, Министерства высшего образования СССР и Совнархозов ' экономических районов.Высший совет также решит вопросы укрепления ж наиболее рационального размещения научных учреждений и вузов на территории страны.
А. БАКИРОВ, 

доцент Томского политехнического 
института.

Н ат ж  м редлож еш ш яв  селе Каргасов есть 3 крупных и много мелких мастерских по ремонту ыотофлота. Каждое из этих карликовых хозяйств принадлежит различньш ведомствам я  располагает далеко не веем необходимым оборудованием для капитального и среднего ремонта судовых механизмов. Из-за этого комбинат «Томлес» вынужден проводить средний и капитальный ремонт механизмов в городе Асино. Целесообразнее создать в Еар- гаске центральные ремонтные мастерские > с подчинением одному ведомству. Это улучшит качество ремонта ж сократит административный н управ-тенческий аппарат, . :
Вег ' Еарган

А»ши)гв леспромхоза, принадлежадаеРИ

облтоппроиу. Это предприятие, как правило, не выполняет планов вывозки древесины, техника используется плохо, здесь нет ремонтной базы. Лесоучасток леспромхоза облтоппрома лучше передать Каргасокскому леспромхозу комбината «Томлес», это позволит правильно организовать в нем производство.Следует передать также комбинату «Томлес» три лесозавода, подчиненные новосибирскому тресту «Запсибдрев». Это даст возможность полнее использовать внутренние резервы производства на предприятиях, повысить производительность труда.
Г. ГОНЧАРЕНКО, 

1шавныВ инженер Каргасокской 
сплавной ионторы.

Коллектив Нарымской сплавной конторы, обсуждая тезисы доклада ^т(ж. Н. С . Хрущева, внес ряд щ>едложений по со1вершенство®ашию руководства лесной промышленностью в Томской области.Во многих районах области есть леспромхозы облтоппрома и его сплавные конторы, перевалочные базы. Эти карликовые хозяйства надо ликвидировать, а снабжение древесиной местных потребителей производить в плановом порядке через отдел сбыта комбината «Том- лес».На территории области немало лесозаготовительных предприятий других ведомств. В Еоллашевском районе есть леспромхозы предприятий мясной я  молочной промышленности, Обского речного
О некоторых 

нерешенных вопросах 
политехнического 

обучения
в . М А Н А Н Н И К О В ,

заместитель заведующего 
Томским гороно

Выполняя решения X X  съезда КПСС о дальнеМ ем развитии политехнического обучения, ряд школ г. Томска за последнее время улучшил постановку преподавания. На уроках учащиеся приобретают не только теоретические знания, но знакомятся с основами производства, в процессе обучения им прививаются практические навыки.Значительно бо.льшее место в жизни школы в этом году занимает внеклассная работа с учащимися. Во всех средних и семилетних школах созданы технические кружки. Большую помощь в организации внеклассной работы оказывают школам многие промышленные предприятия и учреждения города.В течение двух лет шефствует над средней школой № 2 механический факультет по.литехнического института (декан Г. Н. Кок), который передал своей подшефной школе много инструмента, помог ей в оборудовании учебных мастерских, выделил руководителя кружка технического черчения, часто проводит лекции по вопросам науки и техники.В средней школе № 27 с помощью лесоперевалочного комбината организовано 15 различных технических кружков. Кружковой работой в этой школе охвачено 350 учащихся.Интересно организована работа «фабрики «Умелые руки» в семилетней школе iNi 25, которая имеет цехи выпиливания по дереву, вышивания, кройки и шитья, фотографический, картонажный. Работой на «фабрике» охвачено 140 учащихся.Особенно большого внимания заслуживает совместная работа средней школы М  47 (директор А . А . Еремина) с  под- шицниБовым заводом по политехнизации

пароходства. Эти. предприятия также надо ликвидировать.Будет также рационально при перестройке управления лесной промышленностью предприятия треста «Обьлесо- сплав» подчинить тресту «Томлес».Этому же тресту надо передать лесозаводы области, такие, как Еетский, Мого- чинский, все лесопильные заводы и шпалозаводы. Трест «Томлес» необходаъмо при этой перестройке усилить отделами лесопиления, деревообработки, сплава, сбыта и другими.При будущей перестройке управления лесной промышленностью надо предусмотреть поставку с лесозаводов области Томской карандашной фабрике не сыпья, а полуфабрикатов. К. ГРИГОРЬЕВ.

обучения. Завод передал школе много оборудования для учебных мастерских, предоставил свои лаборатории для факультативных занятий учащихся старших классов. В  ремонтно-механическом, инструментальном, шлифовальном цехах завода проходят производственную практику учащиеся девятых классов этой школы. Иногда учащиеся привлекаются к сборке подшипников.В технических кружках и на производственной работе на предприятиях учащиеся знакомятся с профессиями шоферов, токарей, слесарей, радистов (школы 8, 47, 5, 19 и другие).74 учащихся средней школы Ks 48 проходят практику шоферов в гараже ГРЭС-П, 90 учащихся школы >Г« 1 обучаются токарному делу в цехах завода режущих инструментов, здесь же проходят практику по машиноведению учащиеся девятых классов. Таких примеров можно привести немало.Во многих школах уделяют большое внимание повседневному трудовому воспитанию учащихся. Ученики средней школы Ks 9 с помощью рабочих шефствующей ГЭС-1 в течение лета отремонтировали помещение под слесарную мастерскую и оборудовали ее. В настоящее время они строят помещение под кабинет машиноведения и гараж для автомашины.Полезную и важную работу проводят учащиеся средней школы ■ № 9 под руководством учительницы Д. А . Сидоровой в ботаническом саду университета. Учащиеся пикируют рассаду, подготавливают удобрения, а затем будут высаживать рассаду, ухаживать за посевами.Однако в организации политехнического обучения учащихся в школах города имеется еще много недостатков. Ряд преподавателей ведет обучение в отрыве от основ современной промышленности и сельскохозяйственного производства. Так, у  учительницы физики средней школы № 48 3. С. ШимЕО практическая часть программы по физике и по электротехнике не выполнена, также . не проведены практические работы по электротехнике у преподавателя средней шкоды 3^ 5 тов. Васильева.В большинстве школ города из-за отсутствия электрооборудования и материалов не выполнены электромонтажные работы (школы JsWs 2, 3, 47, 12 и др.). В технических школьных кружках занимаются далеко не все учащиеся. Результаты технического творчества школьников в большинстве школ не пропагандируются и не поощряются. {Слабую poHbv

Заседание Совета Безопасности ООН
Н Ь Ю -Й О Р К , 26 апреля. (Т А СС). С е

годня утром началось заседание Совета 
Безопасности, созванное для обсужде
ния вопроса о Суэцком канале. После 
утверждения повестки дня Совет при
гласил представителя Египта Лютфи 
принять участие в работе Совета. Пред
седательствует представитель Англии 
Диксон.

Первым с кратким заявлением высту
пил представитель С Ш А  Лодж. Он со
общил, что его правительство уже вы
сказало египетскому правительству 
свое мнение о декларации египетского 
правительства о Суэцком канале, и до
бавил, что правительство С Ш А  не мо-

в организации детской техническ()й самодеятельности играют детские учреждения: Дом пионеров, областные станции юных техников и юных натуралистов. Мноше учащиеся не знают об и х  существовании. Мало помогает школам в изыскании новых форм и методов политехнического обучения областной институт усовершенствования учителей н городской педагогический кабинет, которые медленно перестраивают работу в свете задач политехничесвото обучения, мало изучают и обобщают опыт лучших учителей.Большое значение в политехническом обучении учащихся имеет работа их в учебных мастерюких. Хорошо организован труд учащихся в учебных мастерских в средней. школе М« 48. Благодаря помощи шефа ГРЭС-П школа получила токарный, токарно-винторезный, сверлильный станки, оборудованы рабочие места учащихся. Работники ГЭС-П проводят с  уча- щимнея беседы, учат их работе на станках, обращению с инструментами. Часто учащиеся посещают мастерские ГРЭС-П, знакомятся с производством. Учащиеся овладели многими производственными навыками, есноились с приемами работы на стакветх.Хорошо поставлена ра)бота в учебных мастерских школ 47, 40, 8 , 9 и некоторых других. В остальных средних и семилетних школах города учебные мастерские созданы, но работают неудов- ;йтвор'Ительно.В течение 1957 года намечено построить специальные типовые учебные мастерские при школах №№ 3, 4, 7,12, 24, 28, 31, 45. В строительствеучебных мастерских активное участие должны принять и шефствующие промышленные предприятия.Следует привлечь к  участию в строительстве мастерских учащихся старших классов. Городской отдел народного образования разработал положение о социалистическом соревновании между школами за лучшую подготовку школ в  новому учебному году, в котором уделяется большое внимание участию учащихся в подготовке к новому учебному году.Еще слаба материальная база многих школ для правильной и полной организации политехнического обучения.Во многих школах нет кабинетов машиноведения, нет исправных автомашин и другого необходимого оборудования. Поэтому в  школах 2, 3 , 10, 47, 5. 4i и других машиноведение в основном изучается до таблицам,

жет вынести окончательного мнения nd 
поводу системы использования канала,- 
предложенной Египтом, пока эта систе-  ̂
ма не будет испытана. Вместе с тем он 
утверждал, что египетские предложения 
об использовании канала якобы «не 
вполне соответствуют» шести принци
пам урегулирования суэцкой проблемы,- 
принятым Советом "BeBonaoHocTH в ок
тябре прошлого года. Он не пояснил,- 
однако, в чем С Ш А  видят это несоот
ветствие. Лодж предложил, чтобы суэц^ 
кая проблема оставалась на обсуткденшт 
Совета Безопасности все время, пока 
система использования канала, предло
женная Египтом, «будет испытываться»^

В особенно затруднительном положений оказались школы и городской отдел на-< родного образования в обеспечении npe-* подавания столярного дела: до последнего времени мы никак не могли решить воп-i рос о плановом снабжении школ лесоматериалами.  ̂ J . JВ преодолении этих трудностей большую роль должны сыграть промышленные предприятия, которым предоставлено право безвозмездной передачи школам неиспользуемого оборудования и  ма»- териалов. - _Однако факты показывают, что нёкотб- рые промышленные предприятия невнимательно относятся к нуждам школ- Так,- шпалопропиточный завод потребовал плату за переданные подшефной школе верстаки, которые, на производстве не использовались; автотранспортная база стройтреста М  97 до сих пор не передала подшефной школе Л*» 4 списанную автомашину. Электромеханический завод передал подшефной школе № 8 токарновинторезный станок, сняв с него исправный пускатель и поставил туда негодный, и станок до сих пор стоит в школе! ,без применения.Промышленные предприятия сла?б йо- могают школам в подборе руководителей технических кружков и в организации производственного обучения учащихся^ Некоторые промышленные предприятия^ выполняя решения облисполкома и городского Совета, создали у  себя комиссии в помощь школам в организации технического обучения. Однако они в большинстве случаев никакой помощи школам не- оказали. Так, например, обстоит де.та е койгиссией завода резиновой обувщ Не проведя никакой работы, комиссия прекратила свое существование._ Заводы «Сибэлектромотор»', «Томка- бёль» не помогают школам в оборудовании мастерских и кабинетов без .«указаний сверху ».-Слабым местом в работе всех 'школ города является изучение учащимися основ сельскохозяйственного производства^ Школы почти не связаны с колхозами, а размеры пришкольных учебно-опытных участков не позволяют организовать на них работу всех учащихся. Чтобы создать! условия для изучения основ сельскохозяйственного производства, руководителям школ необходимо установить теснугб связь с колхозами, проводить весной сельскохозяйственную практику учащ ихся в колхозах, привлекать летом школьников в  участию в се1ьскохозяцственЕов( труден '  .......... "  ' '
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П о л о ж е н и е  в И о р д а н и и
Б Е Й Р У Т , 25 апреля. (Т АСС). По 

сведениям ливанской печати, вчера по 
всей Иордании состоялись многолюдные 
демонстрации. В Аммане 10 тысяч де
монстрантов прошли по улицам города. 
Они несли плакаты с лозунгами: «До
лой доктрину Эйзенхауэра!», «Мы тре
буем создания национального прави
тельства!».

Газета «Телеграф» отмечает, что де
монстранты настаивали на освобожде
нии арестованных офицеров иорданской 
армии, которые выступали против 
иностранного вмешательства во внут
ренние дела Иордании, и требовали 
проведения в жизнь решений, приня
тых на совещании в Наблусе представи
телей партий, входящих в националь
ный союз. По сведениям той же газеты, 
муниципалитет Иерусалима одобрил ре
шения совещания в Наблусе и высту
пил в их поддержку.

Реакционные прозападные круги, 
группирующиеся вокруг королевского 
дворца, обнаруживают все большую 
тревогу перед лицом ширящегося на
родного протеста. Опираясь на поли
цию, реакционную часть военного 
командования и вождей бедуинских пле
мен, эти круги стремятся подавить дви
жение протеста иорданских народных 
масс и установить свой контроль над 
страной.

После отставки правительства Хали- 
ди король Хусейн поручил формирова
ние нового кабинета Ибрагиму Хашиму, 
который в прошлом занимал неодно
кратно пост премьер-министра и являл
ся одним из ближайших сотрудников 
бывшего короля Иордании Абдуллы, 
известного своими тесными связями с 
политикой Англии на Ближнем Восто
ке.

Д А М А С К , 25 апреля. (Т А СС). По 
поступившим сюда сведениям, король 
Иордании Хусейн принял отставку пра
вительства Халиди. Новое правительст
во по поручению Хусейна сформировал 
Ибрагим Хашим. В состав правительст
ва входит ряд известных реакционеров.

В Аммане Рамаллахе, Наблусе и 
других городах страны введено осадное 
положение. Парламент и все политиче
ские партии Иордании распущены. По 
всей стране проводятся широкие аресты 
патриотов. Повсюду свирепствует раз
гул черной реакции, поддерживаемой 
американскими империалистами. Поло
жение в стране продолжает оставаться 
крайне напряженным. Все средства 
связи Иордании с внешним миром пре
рваны.

Н Ь Ю -Й О Р К , 25 апреля. (Т АСС). Кор
респондент агентства Юнайтед Пресс 
сообщает из Бейрута о том, что 24 ап
реля в районе иордано-иракской грани
цы состоялась встреча иорданского ко
роля Хусейна с королем Ирака Фейса- 
лом. Согласно сведениям, полученным 
из Иордании, пишет корреспондент, ко
роль Фейсал заверил Хусейна в полной 
поддержке Ираком всех мероприятий 
иорданских властей. По имеющимся 
данным, иракские «добровольцы» нахо
дятся в боевой готовности на сирийской 
и иорданской границах.

Сегодня утром король Хусейн обра
тился по радио с речью к иорданскому 
народу. Его речь содержала резкие вы
пады против бывшего премьер-министра 
Сулеймана Набулси. Как сообщает кор
респондент агентства Юнайтед Пресс из 
Бейрута, Набулси «исчез» сегодня ра
но утром после отставки правительства 
Халиди. в котором он занимал пост ми
нистра иностранных дел. По сущест- 
вующе.му здесь мнению, заявляет кор
респондент. Набулси, являющийся ли
дером национально-социалистической 
партии Иордании, арестован на основа
нии закона о военном положении.

К А И Р , 25 апреля. (Т А СС). Как сооб
щает газета «Аль-Гумхурия», в Иорда
нии среди членов ассоциации «мусуль
манское братство» и других реакцион
ных организаций распространяется аме
риканское оружие. Вместе с  этим ору
жием раздаются инструкции, составлен
ные сотрудниками посольства С Ш А  в 
Аммане.

Дамасский корреспондент этой же 
газеты передает, что глава отделения 
«мусульманское братство» в городе 
Эрихо (Иерихон) открыл огонь по де
монстрантам и убил трех человек.

К А И Р , 26 апреля. (Т А СС), События 
в Иордании вызывают глубокую трево
гу арабской общественности.

Печать отмечает, что чрезвычайные 
меры короля Хусейна, объявившего о 
введении в стране военного положения 
и роспуске политических партий, слу
жат интересам реакции и империалисти
ческих сил и направлены против 
иорданского национального патриотиче
ского движения.

Агентство М Е Н  сообщает, что в 
Иордании производятся аресты демокра
тических политических деятелей. В со
общении агентства М Е Н  подчеркивает
ся, что в стране создалась исключитель
но напряженная обстановка.

Газета «Аш-Ш ааб» в передовой 
статье пишет, что реакционные силы 
Иордании открыто выступили совместно 
с империализмом против народа, от
стаивающего свободу и независимость. 
Империалисты и их агенты. заявляет 
газета, вновь пытаются 'вовлечь Иорда
нию в агрессивные пакты и навязать 
иорданскому народу свои колониалист
ские планы.

Газета «Аль-Гумхурия» в передовой 
статье также отмечает, что реакцион
ные силы Иордании выступают с импе
риализмом против национальных инте
ресов народа.

Газета «А ш .Ш ааб» сообщает, что 
иорданские власти арестовали находя
щихся в Аммане корреспондентов еги
петских газет «Аш -Ш ааб», «Аль-Маса» 
и еженедельника «Роза-эль-Юсеф».

Д А М А С К , 26 апреля. (Т А СС). По 
полученным газетой «Ан-Наср» сведе
ниям из Аммана, в королевском дворце 
под видом корреспондентов находятся в 
настоящее время 40 американцев. Мно
гих из них газета характеризует как 
«специалистов» по части организации и 
проведения государственных переворо
тов. Находясь в королевском дворце, 
эти «специалисты» поддерживают 
непрерывную связь с высшими чинов
никами.

По сообщению га&еты «Ан-Нур», 
большое количество иракских полицей
ских и военнослужащих, одетых в воен
ную форму иорданской армии, проник
ли на территорию Иордании с целью 
проведения террора против иорданского 
народа.

Не доверяя иорданской армии, ко
роль Хусейн и его окружение опирают
ся на бедуинские подразделения. В 
спешном порядке вооружаются банды 
из «мусульманского братства», а также 
бежавшие в Иорданию сторонники рас
пущенной профашистской национально
социальной партии Сирии.

Печать отмечает, что посольство 
С Ш А  в Аммане является центром по 
руководству империалистического за
говора в Иордании. Газеты сообщают, 
что наибольшую активность в осущест
влении заповора проявляет американ
ский военный атташе в Аммане, кото
рого газеты называют организатором 
убийства заместителя начальника гене
рального штаба сирийской армии пол
ковника Малики. Большую активность 
проявляет также ряд сотрудников по
сольства и администрации четвертого 
пункта.

Газеты подчеркивают, что американ
цы ведут себя в Аммане как будто бы 
С Ш А  уже осуществили военную окку
пацию Иордании.

П А Р И Ж , 26 апреля. (Т А СС). Париж
ская печать не скрывает, что создав
шаяся в Иордании обстановка ' и осо
бенно передвижение в направлении во
сточной части Средиземного моря ше
стого американского флота чреваты 
серьезной угрозой для мира в районе 
Ближнего Востока.

Подчеркивая напряженный характер 
обстановки, сложившейся на Ближнем 
Востоке, газета «Эко» заявляет, что 
вмешательство шестого американского 
флота является «тягостным началом 
для доктрины Эйзенхауэра».

Газета «Юманите» опубликовала се
годня передовую статью, в которой 
разоблачает агрессивную сущность по
литики Соединенных Штатов на Ближ
нем Востоке. «Юманите» пишет: «От
ветственность за государственный пере
ворот (в Иордании. —  Ред.) ложится, 
прежде всего, на Соединенные Штаты. 
Иракские войска вступают на террито
рию Иордании в силу багдадского пак
та. а шестой американский флот следу
ет в направлении восточной части Сре
диземного моря, чтобы навязать там 
«доктринуЭйзенхауэра». Теперь видно, 
чего стоят заявления, с помощью кото
рых пытались представить этот пакт и 
эту «доктрину» в качестве оборони, 
тельных средств.

Единственное преступление иррдан- 
ского народа состояло в том, что он не 
пожелал подчиниться и попытался со
хранить свою независимость. Именно 
поэтому Иордании' угрожает сегодня 
судьба Гватемалы. Но. нападая на 
Иорданию. Вашингтон преследует и 
другую цель. Речь идет об изоляции 
Египта и Сирии... Государственный пе
реворот в Аммане является подготовкой 
интервенции против стран, в которых 
национально-освободительное движение 
арабских народов имеет прочную опо- 
ру».

Газета призывает общественность 
всего мира с  исключительной бдитель
ностью следить за происками американ
ских и иных империалистов на Ближ
нем Востоке.

Нравы американских колонизаторов
Л О Н Д О Н . 25 апреля. (Т А СС). С е

ульский корреспондент консерватив
ной газеты «Дейли телеграф энд мор. 
нинг пост» пишет сегодня о бесчинст
вах американских военнослужащих в 
Южной Корее, которые, по его призна
нию, вызывают повсеместное возмуще. 
ние.

«Между большинством южнокорей
ского населения и американскими воен
нослужащими в этой стране, пнщет кор
респондент, существуют крайне плохие 
отношения. Это положение вызывает 
серьезное беспокойство в официальных 
кругах. Корреспондент подчеркивает, 
что положение особенно обострилось 
после двух имевших недавно место 
крупных инцидентов. Первый инци

дент сводится к тому, что американский 
солдат, сопровождавший товарный по
езд, застрелил одного корейца и тяже
ло ранил двух других. Американские 
военнйе власти заявили, что этот сол
дат якобы был вынужден стрелять, .дто- 
бы предотвратить ограбление поезда. 
Однако южнокорейские власти в свою 
очередь заявили, что этот солдат совер

шил убийство с целью скрыть свое со
участие в грабеже, за которое он полу
чил солидную взятку. Южнокорейские 
власти, попытались было допросить сол- 
дата-убийцу, однако в этом им было от
казано.

Второй инцидент, по сообщению кор
респондента, состоит в том, что группа 
американских солдат совершила налет 
на корейскую деревню, во время кото
рого было «изъято» много вещей. Как 
сообщает корреспондент, на сей раз 
южнокорейский министр внутренних 
дел был даже вынужден заявить про
тест командующему американской 8-й 
армией.

В заключение корреспондент пишет: 
«Даже во время самой короткой про
гулки по Сеулу можно наблюдать высо
комерное отношение к корейцам, усво
енное большинством американских воен
нослужащих. Корейцев презрительно 
называют «гуками» и обращаются с  ни
ми так, как если бы они не имели пра
ва находиться в.этой стране».

ВЫ СТ УП Л ЕН И Е  

Н.-А. ФАГЕРХОЛЬМА  

ПО РАДИО
Х Е Л Ь С И Н К И , 25 апреля. (Т АСС). 

Сегодня вечером в связи с правитель
ственным кризисом по финскому радио 
выступил премьер-министр К ..А . Фа- 
герхольм. Он сказал, что причина от
ставки правительства кроется в решени
ях чрезвычайного съезда социал-демо
кратической партии и что съезд партии 
явился большим разочарованием для 
тех, которые, подобно ему, Фагерхоль- 
му, трудились и желали урегулирования 
внутренних разногласий в партии.

Только что избранное новое руковод
ство партии, заявил К. -А . Фагерхольм. 
состоит исключительно из лиц, которые 
представляют лишь одно направление в 
партии. Я глубоко убежден в том, ска
зал он, что при доброй воле можно бы
ло добиться спокойного и примиритель
ного решения. Те, кто не внес своего 
вклада в дело восстановления внутрен
него спокойствия социал-демократиче
ской партии, взяли на себя большую 
ответственность.

Большинство социал-демократических 
министров, продолжал Фагерхольм, вхо-1 
дит в ту группу партии, которая оста-1 
лась вне партийного руководства. Когда . 
дело обстоит таким образом, это на 
практике означало бы, что нынешнее' 
руководство партии отдавало бы прика
зания и директивы находящимся в пра
вительстве министрам, представляющим 
другую линию партии. Каждый понима
ет, что положение весьма быстро стало 
бы непрочным.

Другим опасным обстоятельством 
К .-А . Фагерхольм считает отсутствие 
в руководстве партии ответственных 
представителей профсоюзного движе
ния. При создавшемся положении, по 
его мнению, будет труднее добиться 
сотрудничества между профсоюзным 
движением и социал-демократической 
партией. Фагерхольм указал на опас
ность решений, принятых съездом соци
ал-демократической партии.Бои в А л ж и р е

П А Р И Ж , 26 апреля. (Т АСС). В Ал
жире ни на один день не прекращаются 
бои менаду частями армии национально
го освобождения и французскими вой
сками. Вчера около города Жеривиль 
(департамент Оран) произошло воору
женное столкновение между повстанца
ми и французским отрядом: восемь 
французских солдат были убиты.

В зоне горного массива Кабилия по
пал в засаду французский военный 
обоз, два солдата из конвоя были ране
ны. Пять французских военнослужащих, 
в том числе один офицер, были убиты 
вчера в сражении око.чо - города Марбо.

Повстанцы пустили под огкос поезд, 
следовавщий из Бени-Мансур в Бужп. 
На линии Ужда— Тлемсен подорвалась 
на мине французская железнодорожная 
дрезина.

Д Н ЕВН И К И С К У С С Т Р

Концерты Д. Я. Пантофель- 
Нечецкой

к С В Е Д Е Н И Ю  Д Е П У Т А Т О В  
Т О М С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А

Ежедневно, кроме субботы и воскре
сенья. в Томском горисполкоме (про
спект имени Ленина, 38, первый этаж) 
с 5 до 7 часов вечера ведется прием 
депутатов горсовета руководящими ра
ботниками горисполкома.

Горисполком.

П О Г О Д А

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 28 апреля 1957 г. ожидает
ся облачная погода, с прояснениями, 
местами слабые осадки, ветер западный, 
5— 10 метров в секунду, температура 
воздуха 2 — 7 градусов тепла.

В последующие два дня облачно, с 
прояснениями, временами осадки, ветер 
3 — 7 метров в секунду, температура 
ночью О— 5 градусов мороза, днем —  
около О градусов.

Жжя заслуженной артистки республики Деборы Яковлевны Пантофель-Нечецкой пользуется в нашей стране широкой популярностью среди любителей музыки. Вполне ПОНЯТНО' поэтому, что концерты выдающейся камерной певицы привлекли внимание общественности Томска.Д. Я . Пантофель-Нечецкая не обманула ожиданий томичей. Мы услышали обширную программу из произведений русских, западноевропейских и советских композиторов, исполненных с одинаковым мастерством и блеском.Диапазон произведений, исполняемых певицей, огромен —  от строгих форм мо- цартовской арии до испанских песен Д. Шостаковича, от драматического монолога мадам Беттерфляй из оперы Пуччини «Яио-Чио-Сан» до шуточной детской песенки композитора I .  Пирнова «Курочка». Но наиболее близкими дарованию Д. Я . Пантофель-Нечецкой оказались произведения с широкой, свободно льющейся мелодией. Может быть, поэтому в программе ее концерта так много произведений, которые мы обычно привыкли слышать в исполнении солирующих инструментов. Зрители тепло встретили «Приглашение в танцам» Е . Вебера, «Лебедя» Сен-Санса, «Сентиментальный валье» П. Чайковского. С удивительной свободой и легкостью спела, Д. Я . Пантофель-Нечецкая труднейший «Вокализ» Рахманинова,

Высокая музыкальность певицы позволяет ей создавать маленькие шедевры из произведений, которые исполняются весьма часто. Так, высокое эстетическое наслаждение доставила слушателям «Серенада» Тозелли, исполненная артисткой в со1провождении рояли и виолончели. С благородной простотой прозвучали в ее исполнении русские и венгерские народные песни, неаполитанская песня «Ожидание искателя кораллов» и «Чардаш» композитора Ш пачека.Солист Государственного академического Большого театра СССР, заслуженный артист республики виолончелист В. Мат- ковсвий показал себя достойным партнером выдающейся певицы. Особенно запомнились в его исполнении « ^ л егр о  anac-!" сионато» Сен-Санса и «Ноктюрн» Шопена. Выразительно была сыграна «Восточная мелодия» Ц . Еюи.Пианист В . Гольдберг произвел менее благоприятное впечатление. Превосходный аккомпаниатор, солируя, он играл резко и тяжело. К тому же пианист позволяет себе ритмические вольности, ко- j  торые, например, придали шестой в ей гер -^  ской рапсодии Листа совершенно неожиданный и неуместный мелодраматический оттенок. Наиболее удачно в исполнении В . Гольдберга прозвучал вальс из оперетты И. Штрауса «Летучая мышь» в переложении Грюнфельда. у'
Б. БОРИСОВ.

С п о р тМИРОВОЕ ДОСТИЖЕНИЕ ВЛАДИМИРА СТОГОВАльвов, 26 апреля. (Т А СС). На про
ходящих здесь соревнованиях тяжелоат
летов Советской Армии блестящего ус
пеха добился заслуженный мастер спор
та Владимир Стогов (Москва). Высту
пая в своей весовой категории (легчай
ший вес) он в рывке двумя руками под
нял штангу весом 103 килограмма. Этот 
результат превышает официальный ми
ровой рекорд, принадлежащий амери
канцу Ч. Винчи, на 500 граммов.

В С5пиме трех движений — рывке, 
жиме и толчке — В. Стогов показал 
результат —  835 килограммов и завое
вал первое место, став чемпионом Во
оруженных Сил в легчайшем весе. На 
втором месте мастер спорта В. Кочега
ров (Урал ВО) —- 310 кг. Третье место 
остается за мастером спорта Р. Гафаро- ' 
вым (Южурал ВО) —  305 кг.

Сегодня начались состязания атлетов 
полулегкого веса.

МАТЧ БОТВИННИК- 
СМЫСЛОВ

25 апреля в Москве, в Кон
цертном зале имени Чайковского, 
состоялась двадцать первая пар
тия шахматного матча на первен
ство мира. Белыми играл М . Бот
винник.

Партнеры разыграли один из 
известных вариантов защиты 
Грюнфельда, уже встречавшейся 
в этом матче. Оба гроссмейстера 
были настроены миролюбиво, и 
после тринадцати ходов по пред
ложению чемпиона мира была за
фиксирована ничья.

. Счет матча стал 12:9 в пользу 
гроссмейстера В. Смыслова,

(Т АСС).

СПОРТИВНЫЕ НОВОСТИ
Закончилось продолжавшееся 

два месяца первенство города 
Томска по баскетболу среди 
команд спортивных клубов.

В чемпионате приняли участие 
10 мужских и 10 женских 
команд.— представителей универ
ситета, политехнического, педаго
гического, транспортного и строи
тельного институтов.

В упорной борьбе общекоманд
ное первое место завоевал хоро
шо подготовленный коллектив пе
дагогического института. На вто
рое место вышли транспортники, 
на третье —  баскетболисты уни
верситета. Среди мужских 
команд без поражений выступали 
баскетболисты транспортного ин
ститута. У  женщин победили 
спортсменки университета.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В . П . Чкалова.
28 апреля — «Без языка».
Билеты все проданы.
30 апреля — «Без языка».
Билеты все проданы.
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького.

28 апреля —  новый художественный 
фильм «Если парни всего мира». Сеан
сы: 9, 11. 1, 3. 5, 7. 9, 11.

29 апреля —  новый цветной художе
ственный фильм «Когда поют соловьи». 
Сеансы: 9, 12-15, 2. 3-45, 5-30, 7-15,
9. 10-45.

Для детей новый цветной художест
венный фильм «Чудесный колодец». 
Сеанс в 10-45 утра.

Клуб имени Сталина.
28 апреля —  «Если парни всего ми

ра». Сеансы: 11, 1. 3 , 5, 7. 9, 11.
Спектакль детского сектора «Особое 
задание». Начало в 11 часов утра.

29 апреля —  «Вихри враждебные». 
Начало в 11 часов утра.

Кинотеатр имени И . Черных.
28 апреля. Большой зал — «Если  

парни всего мира». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9, 11. Малый зал — «Берлинский 
роман». Сеансы: 10, 12, 2. 4. 6 . 8 , 10.

Т о м с к а я  с т у д и я

Воскресенье, 28 апреля

15.00. Для школьников. «Как гото
виться к экзаменам». 15.15. Стихи и 
песни о Ленине. 15.35. Кинопередача 
«Первые шаги кино». 19.00. Репортаж 
«Наш новый дом». 19.15. Концертная 
программа. 19.50. Беседа «Трудящиеся 
предлагают». 20.00. Новые киножурна
лы. 20.20. Художественный фильм 
«Отелло».

1
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Томская областная контора кинопроката
с 29 апреля выпускает на экраны города Томска 

новый художественный фильм
Автор сценария 
Л. Компанией.

Постановка 
Евгения 

Брюнчугина.
Оператор

B. Верещак.
Композитор
C . Жданов.
В р о л я х :

Катря—
Н. Чередни

ченко, 
Марьянка—

A. Роговцева, 
Завирюха—

B. Грудинин, 
Василий—

Ю . Мажуга, 
Василина—

3. Юрченко, 
Александр 
Иванович, 
секретарь 
райкома—
В. Мягкий 
и другие.

Производство 
Киевской 

киностудии 
художествен' 
ных фильмов, 

1956 г.
Выпуск 1957 г,

I
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Томский ордена Трудового Красного ЗнФиени политехнический и н сти -®  
^  имени С . М . Кирова объявляет, что в среду. 8 мая 1957 года, в 
1Ь часов 30 минут, в актовом зале института на совместном заседании 
совета энергетического факультета и совега электромеханического и ра
диотехнического факультетов состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И
ассистентом К. М . Кевролевой на тему: «Электрическая прочность н неко
торые свойства кристаллогидратов», представленной на соискание ученой 
степени кандидата технических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Водопьянов К . А .,  про
фессор Кузьмин А . М . >

С  диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале 
института (г. Томск, проспект имени Тимирязева. 9), с 10 до 22 часов 
ежедневно, кроме воскресенья.

Только что тронулся лед. До
вольно холодно. Прохожие кута
ются в шарфы, кое-кто идет еще 
в зимнем. С  реки тянет холодом.

А  на берегу Томи несколько 
любопытных наблюдают за не
обычным зрелищем: в ледяной 
воде плавает человек. Проплыв 
некоторое расстояние, он ныряет 
и широкими «саженками» пльшет 
к берегу. Вот он подплыл к льди
не и взобрался на нее...

Вот уже пять лет младший на
учный сотрудник политехническо
го института Борис Соустин зака
ляется таким образом. Соустин—  
неплохой спортсмен. Он зани
мается двоеборьем, лыжами, пла

ваньем.
Фото Ф . Хитриневича. ■

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

®  Посетите магазин ювелирторга! 1-^
Здесь вы можете приобрести 

к празднику подарок.

Ю В Ш Л Ж Т  Т О Р Г
имеет в продаже: ювелирные золо
тые, серебряные, металлические 
изделия, столовое и чайное сереб
ро, палехские художественные 

изделия.
С  25 апреля этого года снижены 
цены на часы в золотом корпусе и 

будильники.
Адрес магазина: г. Томск, проспект 

] имени Ленина, б,
Г?1 >

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти- 
T3W имени С . М . Кирова извещает, что объявленная ранее (см. газету 
«Красное Знамя» №  75 от 16 апреля 1957 г.) защита диссертации асси
стентом А . Н . Кислиной состоится 8 мая 1957 г ., в 14 часов 30 минут в 
актовом зале института. ’

Артели «Рационализатор» требуются: 
опытный счетовод-кассир со стажем не 
менее 5 лет, квалифицированные 
мастера по пошиву верхнего мужского, 
дамского платья, мастера-швеи массо
вого пошива, рабочие в пуговичный 
цех, преимущественно инвалиды.

Обращаться: г. Томск. Подгорный 
переулок, 12. 2 — 1

Строительной школе МЬ 2 срочно 
требуются: опытный каменщик на 
должность мастера производственного 
обучения, опытный арматурщвк-бетон- 
щик на должность мастера производст
венного обучения.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 18. 2 — 1

В Н И М А Н И Ю  р у к о в о д и т е л е й  к о л х о з о в , 
П Р И Г О Р О Д Н Ы Х  хозяйств, В Л А Д Е Л Ь Ц Е В  П Ч Е Л  И  С К О Т А
Областная санитарная эпидемическая станция с 25 апреля по 1 июня 

проводит авиаопылительные работы по борьбе с клешами в окрестностях 
следующих населенных пунктов- Итагка, Семилушки, Сурово. Копылово, 
Заварзино, Степановна, Куташова, Басандайка, Межининовка, Богашо'во, 
психобольница. Кузовлево, Киргизка, Корнилову, К.улаково, Воронино, 
Большая Михайловна, Малая Михайловна, Петухово,' Большие Ключи, 
Малые Ключи, Калтай, Курлек, Белоусово, поселок Металлист, Большое 
Прютопопово, Малое Протопопово, тракт от Аникино до Коларово, Ниж
ний Иштан, Моряковский и Самусьский затоны, Конинино, Кисловка, Го
ловино, зональная станция, Лоскутово, Кафтанчиново, от Аникино до до
ма отдыха «Ключи». Все пчелосемьи должны быть удалены на расстоя
ние 7— 10 километров или закрьпы и возвращены обратно не ранее 
7 -дней после окончания опылительных работ. Выпас скота на обработан
ной территории разрешается через 7— 8 дней после окончания опыления.2 — 1

Управлению птицеводства и инкуба
торно-птицеводческих станций требует
ся бухгалтер-ревизор.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2. 3-й этаж, комната №  37.

Типографии №  1 полиграфиздата
требуются; столяр, начальник пожарно
сторожевой охраны.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 47, к директору.

Срочно требуются: бухгалтер, знако
мый с материальным учетом, энергетик, 
плотники, столяры и штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 51, отдел кадров. 2 — 1

Томская областная контора «Гастро
ном» ликвидируется.

Все претензии по договорам, хозяй
ственным расчетам могут быть рассмот
рены в срок по 10 мая 1957 года.

Трамвайный трест доводит до сведе
ния граждан г. Томска, что трамвайное 
движение 30 апреля, 1 н 2 мая будет 
производиться с 5-30 часов утра до 
2 часов ночи.

1-го мая будет перерыв в движешш 
трамваев с 10 часов утра до окончания 
демонстрации. 2 — 1

Гр-н Анохин Николай Кириллович, 
проживающий в г. Томске, улица А л
тайская, 5 5 , возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Анохиной Тама
рой Иннокентьевной, прошивающей в 
г. Томске, улица Карла Маркса, 33.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просо, ям. Ленвна. 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора —  37-37, заместителя редактора —  51-75, откет. секретаря —  31-19, секретарвата 
жизни —  37-77 а 4 2 ^ .  ироиаганды —  47-45, вузов, школ и культуры —  42-46, сельского хозяйства —  37-39. промышленного —  37-75, отдела писем —  37-38 и 31-47, отдела анформацви--5!

бухгалтервв в отдела объявлений —  37-36, директора типографии —• 37-72,

К300979' t .  Тоисв, сипография 2 «Красное Знамя».

42-40, отделов: партийной 
51-61, зам. зав. издательством— 52-23,
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